
 

有關食物及衛生局提出「規管醫療儀器的立法建議」之意見書 

 

致 立法會衛生事務委員會全體委員 

 主席及各委員 

 

IPCA 國際專業美髮美容協會於香港成立三十多年，一直致力推

動行業發展，大力鼓勵美容師持續進修，不斷學習。並於多年前已引

進國際認證制度，為美容師提供持續進修的階梯。 

 

就有關食衛局於 1月 5日推出的【規管醫療儀器的立法建議】檔，

本人及 IPCA 國際美容美髮協會的全體會員表示有相當程度的保留。

食物及衞生局的規管建議以一刀切的方式，將完全沒有醫療功能的

「美容儀器」亦一律稱作「醫療儀器」規管。嚴重扼殺了美容業生存

及發展的空間。本人從事美容教育工作已有三十多年，香港美容師一

直是注重專業提升的一群。我們自費參與眾多國際考試，我身上的每

一個胸章，代表的就是一份專業和國際的肯定。在顧客要求日趨提升

的今天，美容師的素質及專業知識已越來越高，現在美容學院教授的

知識已遠遠不僅限於手法上的教授，還有更多專業項目的教授，這些

專業是不能否定的。美容師一直在不斷努力，但是卻因為近年一些醫

療事件讓我們無辜受害。 

 

作為美容師，我們是十分樂意接受政府監管的。但只有在一個公
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平、公正、健康的機制下美容業才能有更好的發展。美容師在操作所

有美容儀器前都是經過嚴格的培訓，只有考核通過了才能進行相關儀

器的操作。我們一直都在不斷努力地學習進修，但在建議檔文件中卻

把美容儀器判定為醫療儀器，還指定醫生才能做這些項目，這是對我

們極度不公平的。我們強烈要求政府能承認我們多年來考取的國際資

格，還我們操作美容儀器的權利。 

 

最後，我衷心希望政府能重新制定文件，讓我們的專業得到認可，

讓美容令香港經濟更多元化、更平穩發展。 

 

 

以上意見，謹呈主席及各委員參考。 

 

陳美香 

IPCA國際專業美髮美容協會榮譽會長 

 


